
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 19. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 15. August 2018 im 

Hessensaal des Alten Posthofes 

 

Anwesend: 

 

die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses: 
 

Stadtverordneter Thomas Abicht 

Stadtverordnete Hedwig Bender  

Stadtverordneter Andreas Endler 

Stadtverordneter Klaus Fröhlich 

Stadtverordneter Michael Minnert in Vertretung für Horst Lutter 

Stadtverordneter Dr. Marek Meyer 

Stadtverordnete Kornelia Ahr-Wiehe in Vertretung für Dietrich Muth 

Stadtverordneter Matthias Oha 

Stadtverordneter Frank Feierbach in Vertretung für Willi Torka 

Stadtverordnete Gudula Winterstein 

Stadtverordnete Ursula Worms 
 

vom Stadtverordnetenvorstand: 

 

Stadtverordnetenvorsteher Günter Tannenberger 

 

für die Wählervereinigung WPH: 

 

Stadtverordneter Ralf Depke 

 

die Fraktionsvorsitzenden: 

 

Stadtverordneter Willi Torka (FWG) 

Stadtverordneter Winfried Pohl (Die Grünen) 

Stadtverordneter Dietrich Muth (FDP) 

 

die Magistratsmitglieder: 

 

Bürgermeister Klaus Schindling 

Erster Stadtrat Karl Heinz Spengler 

Stadträtin Ellen Beutel 

Stadtrat Wolfgang Deul 

Stadträtin Silvia Maeder 

Stadträtin Helena Neumann-Dreyling 

Stadtrat Dr. Klaus Michael Schmitt 

Stadträtin Margarethe Schmitt-Reinhart 

Stadtrat Bernd Seel 

Stadträtin Ingrid Unger 
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vom Ausländerbeirat: 

 

Agustin Martin-Pelaez 

Franka Novak 

 
 

von der Verwaltung: 

 

Ulrich Löffelholz, Schriftführer 

Michael Zeier 

David Tisold 

Peter Dengel 

Gitta Schaffhauser 

Werner Schaffhauser 

Stefan Käck 

 

 

 

 

Die Ausschussvorsitzende Ursula Worms eröffnet um 19:15 Uhr die Sitzung und 

begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung vom  

8. August 2018 und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Sie stellt fest, dass die Niederschrift über die 18. Sitzung des Haupt- und 

Finanzausschusses vom 13. Juni 2018 allen Mitgliedern des Ausschusses zugegangen 

ist. Einwendungen werden nicht erhoben, die Niederschrift gilt somit als genehmigt.  

 

 

Punkt 1 

Informationen der Verwaltung  

 

Der Erste Stadtrat berichtet, dass die Baugenehmigung für das „Stadtmuseum“ laut 

Information jetzt vorliegt. Am 25. August um 11 Uhr ist dort ein Tag der offenen Tür 

vorgesehen. 

 

 

Punkt 2 

Vorlage des Magistrats  

betreffend Jahresabschlüsse 2010 bis 2013 

- DR. Nr. 432 - (HFA) 

 

Die Vorlage wird ohne Aussprache zur Zustimmung empfohlen. 
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Punkt 3 

Vorlage des Magistrats 

betreffend Wiederwahl eines Ortsgerichtsmitgliedes des Ortsgerichts 

Hattersheim am Main I (Stadtteil Hattersheim) 

- DR. Nr. 435 - (HFA) 

 

Auch diese Vorlage wird ohne Aussprache einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

 

 

Punkt 4 

Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, FWG und FDP 

betreffend Postfiliale am Markt 

- DR. Nr. 445 - (HFA) 

und 

Punkt 5 

Antrag der SPD-Fraktion 

betreffend Ersatz für Postfiliale am Markt 

- DR. Nr. 446 - (HFA) 

 

Die beiden Anträge werden durch Herrn Muth und Frau Winterstein begründet. 

Herr Muth regt an beide Anträge zusammenzuführen. 

 

Der Bürgermeister informiert kurz zur Sachlage. Er beantwortet Nachfragen von  

Herrn Pohl. 

 

An der Aussprache beteiligen sich Frau Winterstein und Herr Minnert. 

 

Abschließend besteht Einvernehmen den Antrag mit Absatz 1 aus der DR. Nr. 445 und 

Satz 2 aus der DR. Nr. 446 zu einem gemeinsamen Antrag aller Fraktionen sowie des 

Stadtverordneten Depke umzuformulieren. 

 

Der Antrag wird somit einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

 

 

Punkt 6 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Straßenbeitragssatzung/Auswirkungen bei Aufhebung 

- DR. Nr. 453 - (HFA) 

 

Der Antrag wird durch Frau Bender begründet.  

 

An der Aussprache beteiligen sich Herr Dr. Meyer, Herr Minnert, Frau Winterstein und 

der Bürgermeister. 

 

Der Antrag wird dann einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 
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Punkt 7 

Bericht des Magistrats 

betreffend 1. Bericht 2018 über die Finanzlage der Stadt Hattersheim am Main 

- DR. Nr. 399 -  
(auf Wunsch der SPD-Fraktion) 

und 

Bericht des Magistrats 

betreffend 2. Bericht 2018 über die Finanzlage der Stadt Hattersheim am Main 

- DR. Nr. 436 –  

 

Der Schriftführer gibt einen kurzen Hinweis zur Geschäftsordnung. 

 

Nachfragen von Herrn Oha zur Entwicklung der Gewerbesteuer beantwortet der 

Bürgermeister und Herr Löffelholz. Weitere Nachfragen von Herrn Oha zu KIP-Mitteln 

und zum außerordentlichen Ergebnis beantwortet Herr Zeier. 

 

Weitere Fragen von Frau Bender zu den Investitionen beantwortet ebenfalls  

Herr Zeier. 

 

Nach Prüfung der Hinweise wird zur Stadtverordnetenversammlung ein 

Korrekturblatt vorgelegt. 

 

 

 

Die Ausschussvorsitzende schließt um 20:00 Uhr die Sitzung. 

 

 

Hattersheim am Main, 16. August 2018 

 

 

 
Ursula Worms Ulrich Löffelholz  

Vorsitzende Schriftführer 


